

PRECIO
0.20

Ejemplar

TRIBUNA LIBRE

PRECIO
0.20

Ejemplar

DIRECTOR:
CARLOS L. BASTOS

SEMANARIO INDEPENDIENTE

APARTADO 1425

AÑO II

San José, Costa Rica, Lunes 16 de Julio de 1951

Nº 82

DECLINA la estrella política de Ulate

Ulate dijo el 1º de julio de 1949, siendo Presidente Electo, que una caída de la cabalgadura que monta puede arruinar la carrera de un político

El 1º de julio de 1949, en uno de los auto-reportajes más torpes que se han publicado en Costa Rica, el entonces Presidente-Electo, señor Ulate, dijo así, en la página 5 de «Diario de Costa Rica»:

—«La mayor de mis preocupaciones durante la tempestuosa campaña que tuve que realizar, fué no caerme de a caballo. A los preséritos les gusta que su jefe entre jinete

(Pasa a la Página 8),

Contratos sin licitación ha otorgado el actual Gobierno

En qué queda la feroz campaña que hizo el ulatismo contra los contratos sin licitación?

Los apóstoles de la probidad administrativa nos han resultado unos diablillos incumplidores de la ley

¿Recuerdan los lectores en qué forma gritaba la antigua oposición contra lo que llamaba incorrección administrativa? ¿Recuerdan cómo se

desgañitaban los probos ulatistas contra los contratos sin licitación, muchos de los cuales le habían sido otorgados a amigos de Ula-

te? Pero aquellos apóstoles de la probidad administrativa nos han resultado ahora unos diablillos incumplidos pasa a la pág. OCHO

Se encarcela a vendedores de periódicos opositores y se persigue e insulta a sus agentes

El Sr. Ulate seguirá jugando de detective

El señor Ulate, resuelto ya sin duda los gravísimos problemas de estado que por sus altas funciones le compete dilucidar, toma de nuevo— pues ya esta afición le es conocida— arreos detectivescos y promete al

pasa a la pág. OCHO

Vendedores y agentes de periódico a la cárcel en Limón

—O—

Limón, julio de 1951.

Sr. Agente Gral. de TRIBUNA LIBRE Estimado amigo:

Voy a relatarle el incidente motivado por la venta del periódico con las autoridades de este lugar.

(Pasa a la Pág. 8)

La lengua castiga, y de qué manera

Dicen que Dios castiga sin palo ni azote. Y que la lengua castiga, y de qué manera. Decimos esto a propósito de una información que publicó La Nación del jueves de la pasada semana, en la que se dice que el profesor don Zabalón Bolaños

(Pasa a la Pág. OCHO)

NOTAS EDITORIALES

Si no fuera porque ya hemos aprendido—dicen que a la fuerza ahorcan—a digerir las cuantiosas dosis de cinismo con que la prensa oficial purga, con bastante frecuencia, a la ciudadanía, no habríamos podido resistir la náusea que nos produjo un comentario aparecido en «Diario de Costa Rica» del 8 del mes en curso titulado «El derecho de disentir».—Sin embargo, hasta los estómagos más fuertes, en presencia de un monumento semejante de cinismo, han debido reaccionar violentamente.

Por todos los medios a su alcance, realizando toda clase de piruetas dialécticas, echando mano a todos los recursos de la imaginación, los periódicos que sirven los intereses de la política oficial se esfuerzan por producirle al país, y a la opinión internacional, la sensación de que en Costa Rica se vive una democracia.—A los costarricenses ya no se les puede engañar, sobre el particular; y la opinión internacional está bastante bien enterada para no dejarse adormecer por una propaganda que falsea todas las verdades.

Dice, entre otras cosas, el comentario que nos ocupa, «que los gobiernos democráticos se distinguen de los totalitarios en que los primeros consienten la oposición, y la rodean de garantías y los segundos la prohíben y sancionan».

¿Llamar «Diario de Costa Rica» darle garantías a la oposición habiéndole cerrado las puertas a esa oposición suprimiendo las elecciones de medio período? En su ingenuidad creerá «Diario de Costa Rica» que es proporcionarle garantías a la oposición la negativa del gobierno a darle a los periódicos que no son incondicionales del régimen propaganda pagada, que sí se le da a los periódicos del hombre que hace de Presidente de la República y a los que le hacen coro a la política oficial?

Y afilando cuchillo para su mismo pescuezo, agrega muy orondo el comentarista de «Diario de Costa Rica»: «En la Alemania de Hitler, la Italia de Mussolini, la Rusia soviética, la oposición fué proscrita de las costumbres políticas y se estableció el ominoso imperio del partido único. Quienes no estaban (o no están como en la Rusia de hoy) con el gobierno, no tenían derecho al pan, ni al trabajo, ni a la vida».—Viéndolo bien entre los métodos de la Rusia de hoy y los que actualmente se ponen en práctica en Costa Rica no hay la mínima diferencia. Que en Costa Rica existe el ominoso imperio del partido único nadie lo duda. No hace sino muy poco tiempo—esta es una prueba entre muchas—el hombre que hace de presidente de los costarricenses, según lo publicaron los diarios que le son adictos, se dirigió a una oficina pública diciéndole que si un empleado que estaba en esa oficina había sido calderonista había que echarlo del puesto.—Lo único que le faltó fue decir que, una vez echado a la calle, se le enviara a las mazmorras de la Penitenciaría, como acaba de ocurrirle a numerosos enemigos políticos del régimen que fueron encarcelados durante más de un

mes, acusados de tomar parte en una conjura imaginaria, y que tuvieron que ser puestos en libertad por la Corte porque no pudo probarseles ningún cargo. El ominoso imperio del partido único, que tanto alarma a los escritores oficiales, es un hecho absoluto en Costa Rica. Otra prueba—entre otras muchas—de ese imperio, es también la forma despiadada, llena de crueldad, con que el régimen ha tratado, y sigue tratando, a sus adversarios.—Para los amigos del poder hay de todo: jugosos sueldos hasta de seis mil colones; paseos al exterior; trabajo seguro; perdón para todas sus faltas, por grandes y graves que sean. A los delincuentes del partido que gobierna se les concedió amplia y general amnistía. A los enemigos los juzgaron, imponiéndoles monstruosas sentencias por simples sospechas, tribunales especiales, proscritos por la civilización y por los principios humanos, y para ellos no ha habido amnistía. Desde que la camarilla Ulate-Figuerista llegó al poder no hizo otra cosa que perseguir a los calderonistas en la forma más despiadada, echándolos de los puestos públicos sin reconocerles las prestaciones legales a que tenían derecho, y llegando, en el ejercicio de su maldad, hasta presionar en las empresas privadas para que se botara de sus puestos a quienes habían militado en el Calderonismo. Se ejerció, pues, la doctrina de que quienes no están con el gobierno no tienen derecho al pan, ni al trabajo, ni a la vida.—Los veinte mil costarricenses que andan regados por los caminos de América, obligados a abandonar su patria porque aquí se les negó el derecho a la vida, están gritándole a la conciencia del Continente que Costa Rica dejó de ser una democracia para convertirse en un estado totalitario, como lo han reconocido los valores más altos de nuestro país, y donde se ha establecido el ominoso imperio del partido único.

Con una frescura digna de llevarse a las ardorosas planicies africanas, el comentarista de «Diario de Costa Rica» dice que «muy cercano está el recuerdo de la conducta de la oposición al régimen de los ocho años: sin debilidades pero con valor moral en primer lugar, luchó y a todo el mundo le consta cual ha sido el resultado de esa lucha».

Si valor moral llama «Diario de Costa Rica» la campaña de terrorismo más salvaje que recuerda la historia del país, realizada por esa oposición; si valor moral llama a la siembra de odios espantosa, que dividió a la familia costarricense, realizada por esa oposición enarbolando el estandarte de «no le venda, no le compre, no le hablé al enemigo»; si a todo eso, que es inmoralidad y de la peor especie, llama moral «Diario de Costa Rica», que sean los costarricenses sensatos, de corazón bien puesto, quienes viertan su fallo.

Que a todo el mundo le consta cual ha sido el resultado de la lucha que libró la oposición es lo único realmente cierto que contiene el monu-

Pasa a la página 7

Ha sido ruidoso el fracaso de los mercados libres

De la noche a la mañana el gobierno se empeñó en cambiar la vieja estructura de las operaciones comerciales

El productor viene a San José y le gusta vender los productos que trae rápidamente; en muchas ocasiones ya ha recibido hasta adelantos de dinero por sus cosechas

No puede obligarse a los productores a ir a los mercados libres a vender por libras lo que ellos pueden vender en bruto

No cabe duda: (este gobierno no da pie en bola en nada de lo que planea para abaratar (?) el costo de la vida.

Con bombos y platillos se anunció que iban a instalarse en esta capital mercados libres, para lograr que el precio de los chayotes, de los plátanos, del ñame, de la lechuga, de la yuca etc., bajara. Y el día que se fijó para abrir el primer mercado libre en la plaza frente a la estación del ferrocarril al Pacífico no llegó ni una carreta de escobilla. Aquello estaba más desierto que un edificio de adobe después de un temblor.

El gobierno, a pesar de las soberbias inteligencias que lo dirigen, cometió el gravísimo error de creer que de la noche a la mañana podía cambiar toda la estructura de las operaciones comerciales.

No tomó en cuenta que los productores que traen sus artículos a San José desean realizar sus ventas en conjunto, y rápidamente. Muchos de ellos hasta han recibido adelantos de los comerciantes que aquí les compran lo que traen. Esta modalidad no puede cambiarse de un momento a otro sin afectar los intereses de los productores y de los comerciantes.

No es posible obligar a los productores a que lleven sus productos a los mercados libres para venderlo por libras, cuando pueden realizar la venta de una sola vez.

Estos factores tan simples nos los tomó en cuenta el gobierno ni la flamante comisión que estudia el alto costo de la vida.

Al gobierno lo que le interesaba era dar la impresión de que algo hacía por abaratar el costo de la vida. Pero el ruidoso fracaso de los

mercados libres no ha hecho otra cosa que poner en claro la impotencia del gobierno para lograr abaratar el costo de la vida.

¿En qué paró el pescado a peso la libra?

Nada volvió a saberse de esta brillante iniciativa del gobierno para abaratar el costo de la vida

Hace algunos días los periódicos brochados dijeron, a grandes titulares, que con el propósito de contribuir a abaratar el costo de la vida, el gobierno estaba pensando en traer de Puntarenas pescado a peso la libra.

Pero, como todo lo del gobierno, la iniciativa no pasó a ser más que eso.

El gobierno de lo que se preocupa realmente es de sangrar a los

¿Se controla o no el precio de la leche?

Hay cuatro ministros lecheros en el gobierno de Ulate. Venden leche, producida por sus hatos, entre otros, el Ministro de Hacienda, Hernández Volio; su primo, el Ministro de Agricultura, Volio Guardia; el Ministro de Salubridad, Sáenz Herrera y el Ministro de Relaciones Exteriores, Echandi Jiménez.

En vista de éso, se le pregunta al pueblo: ¿se está controlando o no el precio de la leche?

La verdad es que hay mucho ministro «lechero» en el gobierno...

Concurso para averiguar el número de carros oficiales

Algunas buenas gentes, que todavía recuerdan aquellos dorados tiempos en que Ulate le daba de leña a los gobiernos de don Ricardo y de don Cleto porque tenían a su disposición una docena de carros oficiales, nos han sugerido abrir un concurso para ver quién acierta a decir el número, más o menos exacto, de carros oficiales que existen en el gobierno del censor más furibundo que tenían los carros oficiales... de otros gobiernos, desde luego pero no del suyo.

Nosotros, francamente creemos un poco difícilillo que alguien acierte porque ahora lo que cuesta ver por las calles de San José son carros con placa particular: casi todos son oficiales.

Camiones, camionetas, ambulancias, jeeps, jeepones, camiones desde una hasta cuatro toneladas, profusión de lujosos automóviles todos con placa oficial, queman diariamente una fortuna en gasolina y en aceite y su mantenimiento cuesta otra fortuna. Razón hay para que el gobierno se preocupe de otra cosa que de estar creando impuestos. Para eso unos cuantos chiflados se empeñaron en darle a la pobre Costa Rica, digna de mejor suerte, esta maravilla de gobierno que nos gastamos.

Vamos a ver, a pesar de todo, si algún amable empleado de la Contraloría, que debe llevar al dedillo la cuenta de los carros oficiales, se gana el premio de este concurso que hoy abrimos.

5151

GARAGE
AGUILAR

5152

ULATE NO MANDA!

Hacen esta espectacular demostración al país entero, los figueristas, al organizar, planear y ejecutar la fuga de Manuel Zúñiga Jirón, uno de los culpables del Codo del Diablo, de la propia Penitenciaría

Y de paso, indirectamente, enlodan al Sr. Ulate en la más terrible matanza política de nuestra historia

Hace pocos días, Daniel Oduber, secretario de Figueres, se lanzó a injuriar al Ulatismo en la persona de don Mario Echandi, al que acusó de cobarde «que se escondió en el cielo raso cuando la revolución».

Como resulta que el Sr. Echandi no hizo otra cosa que no hiciera el señor Ulate durante la revolución, se sacaba en claro que a quien insultaba era entre otros, al señor Ulate.

¡Grave síntoma ése! ¡Grave síntoma para el señor Ulate! Y vean si era grave, que inmediatamente pa-

saron a las obras: demostraron que el señor Ulate no manda nada. Demostraron que son ellos los que tienen ciertos hilos muy importantes en sus manos. Esa demostración espectacular la dieron públicamente los figueristas al organizar, planear y ejecutar la fuga de Manuel Zúñiga Jirón, condenado a 30 años de prisión, de la propia Penitenciaría.

Con el agravante de que, para quienes no quieran creer que son los figueristas los que ejecutaron esa burla sangrienta a la justicia, es en-

tonces el señor Ulate el que queda complicado ya, indirectamente, en una de las más espeluznantes matanzas políticas de la América Latina.

¡Y la jugada es maquiavélicamente genial...!

Ojalá que el señor Ulate—al que no creemos nosotros apoyando a los asesinos del Codo del Diablo—logre aclarar su posición en este caso. Para ello tendría que vigilar un poco más a los dueños de ciertos almacenes de confites, que además, tienen minado su gobierno.

Otra medida para abaratar (?) la vida

Impuesto de dos céntimos a cada galón de gasolina anuncia el perito agrícola que es el Sr. de Hacienda

Después de nombrar la comisión para «abaratar» (?) el costo de la vida, el gobierno ha tomado medidas muy «importantes» con ese fin. Por ejemplo, permite la exportación de carne congelada a Cuba; subió los fletes del ferrocarril eléctrico al Pacífico; está empeñado en que la Northern suba los suyos; prepara un presupuesto de gastos de 200 millones para sus grandes «garralás» de seis mil colonos al mes. Y ahora el Ministro de Hacienda, en esa gaceta provinciana que es el «Diario Costa Rica», anuncia que al suprimirse los recargos de importación en la gasolina, el precio de ésta no bajará, porque él le pondrá un nuevo impuesto de dos céntimos a cada galón. De donde resulta, que no se podrán abaratar los pasajes en los autobuses ni los fletes jalados en camiones de carga. El nuevo impuesto sobre la gasolina, es otra medida para «ABARATAR» (?) el costo de la vida!

Ciudadano: ¿usted está de acuerdo con un gobierno que toma esas medidas para atesorar más dinero con que pagar el tren burocrático más inepto y más monstruosamente grande que ha tenido Costa Rica??

¡Pues si está de acuerdo, no se queje por la carestía de la vida!

¿Quién está exportando carne congelada a Cuba?

¿Lo hace a espaldas del gobierno o con autorización del gobierno?

¿Por qué esa carne que se exporta semanalmente a Cuba no se vende en el país para remediar un poco la carestía?

¿Por qué el gobierno no se digna explicar este escándalo que es un crimen contra el pueblo?

¿Qué hace la comisión parlamentaria contra la carestía?

Los jornaleros tendremos que morirnos de hambre

Porque con los sueldos que ganamos y el alto costo de la vida no podemos sostenernos

Veamos lo que se gasta hoy día. El dulce griego se consigue a tres y medio la tamuga, tamaño grande, y el pequeño a dos veinticinco; la manteca a tres y medio la libra y el arroz a setenta y cinco; la sal a veinte y los fideos a ochenta la libra; los fosforos a quince y el canfin a treinta y cinco la media; el azúcar a cincuenta y la carne a ochenta la libra de hueso; la manta blanca a dos colonos la vara y los fulares a tres y medio; los pantalones de dril, que antes valían seis pesos, cuestan hoy 16; las camisas de hombre que antes valían cinco, ahora cuestan nueve y medio; las villelas se consiguen a cinco colonos la vara; un corte para vestido de mujer cuesta quince pesos.

En mi casa, con mis padres y mis hermanos, somos doce de familia.

Los jornaleros en barrio San Isidro de Atenas son de tres cincuenta hasta medio día.

Podremos los jornaleros, con este salario, hacerle frente a las necesidades de la vida? Los jornaleros estamos amenazados a morirnos de hambre porque con los sueldos que ganamos y el alto costo de los artículos que consumimos no podemos sostenernos.

El costo de esta misma carta que le envío a «Tribuna Libre» papel, sobre y estampilla, es de 25 céntimos. No es un horror todo esto?

MOISES SOLIS CHAVES

Sensacionales detalles de la fuga de Zúñiga Jirón

Un ex alto funcionario de la Junta de Figueres lo montó en un avión para enviarlo a La Cuesta, Frontera Sur.—Otro alto oficial de la misma Junta lo esperó en la puerta del Hospital, en un automóvil, para trasladarlo a La Sabana

ZUÑIGA JIRON LLEVABA HASTA UNA BALIJA CON SU ROPA

Para que el señor Presidente Ullate se entere, si es que no lo sabe, damos a conocer estos datos: Zúñiga Jirón, el único culpable del Codo del Diablo que guardaba prisión, porque los otros hace rato están en libertad, salió hacia el hospital San Juan de Dios, para examinarse según «recomendación» del doctor Gamboa Rodríguez. En la puerta del hospital lo esperaba un automóvil de garage público. En ese automóvil se encon-

traba un sujeto que fué alto oficial del Ejército de «liberación». El reo montó en el carro, que lo trasladó a La Sabana. En La Sabana, lo esperaba «mismo un avión pequeño, de una compañía también pequeña (no es TACA ni LACSA) en el que se encontraba un ex funcionario de la Junta Figuerista, quien embarcó al reo en dicho avión rumbo a La Cuesta, frontera sur de «Costa Rica. Posiblemente esté ya en Panamá.

Zúñiga, según los que lo vieron, llevaba incluso una balija, posiblemente con su ropa. ¡Hasta eso!

Resultado: no hay un solo asesino del Codo del Diablo en prisión...! Todos están libres...! El figuerismo sigue mandando!

Los buses de San Sebastián y su calle Diez le pueden curar a cualquier mortal una indigestión

Ahora que los escolares y las maestras están en vacante, reacomodamos lo mismo que a todos los sufridos capitalinos, una excursión a San Sebastián con el fin de que si padecen de una indigestión se curen sin necesidad de médico.

La municipalidad Josefina tan dada a los nuevos impuestos y a construir calles de 35 metros como las que soñó y ejecutó Hitler, tiene en la Calle Diez un tobogán magnífico donde las montañas rusas se quedan atrasado.

Y mire usted que ir en un bus de esa localidad, acabado de almorzar, es cosa seria y linda. A brinco los llevan a uno entre los huecos y las hendeduras, pasando por una escuela llamada Nicaragua y frente al Luna Park.

Esa calle es un suplicio y mientras enlujan el Parque Morazán donde ya han gestado veinte mil colonos, los sebastienseños no pueden pasar por su antigua calle que cuando era de simple macadán estaba mucho mejor.

Piedad, señor Rudin, el activo concejal, con esos vecinos y con los dueños de camiones que ya no ganan para resorts.

VIAJERO

POSTAL

La lengua viperina de algunos irresponsables ha hecho circular la miserable especie de que mi viaje a Venezuela, donde pienso irme a residir, se debe a una misión secreta que llevo del gobierno del señor Ullate, toda vez que yo «soy una espía».

No me sorprende en nada: me convence en mucho.

Me convence que mi decisión de abandonar mi patria no sólo obedece a la indignación y putrefacción de un Clima de Segunda República que no puedo soportar, sino que me convence, de una vez por todas, de que en el Partido Republicano Nacional los hombres valientes brillan por su ausencia.

Su condición de mamíferos agachados no les permite ver la altura de valor que yo conquisté con mi nombre librando campañas que mucho manulón no lo hizo por cobardía. Valores negativos en la lucha que se convierten en quintacolumnas infames que no colaboran con el corazón, sino que destruyen con la lengua.

Una desilusión total me aconseja irme de mi Tierra hasta tanto el ilustre Dr. Calderón Guardia no esté de nuevo en el solio presidencial.

Los que me envidian y difaman gratuitamente, pueden quedarse tranquilos respirando este aire inmundado, que al cabo es el que les aprovecha y en el cual ya muy pronto les pondrán la trompilla y la horqueta que merecen por fáciles y cobardes.

Siempre tuve mis dudas hacia aquello que dicen y alegan que hay mujeres tan valientes a las que ni una docena de hombres la igualan; ahora estoy enterada y convencida de todo lo cierto que hay en eso.

Me voy, sí, para otra tierra que no sea la que los malos costarricenses tienen en calidad de hacienda propia con la complicidad de los falsos valientes de mi partido y a los que dejo heredados con mis enaguas para el día de partida. Me voy. Sí, me voy indignada pero jamás derrotada. Me voy porque me produce asco un ambiente que para mis compartidarios tiene la sensación de un paraíso a juzgar por la aceptación del estado de cosas, sin que mueven un dedo para contribuir a la redención de un pueblo desesperado por la tiranía en que lo mantienen los mandones.

Los cobardes que me difaman por envidia, pueden estar seguros de que Hortensia Hernández Gómez, primero muerta y porrida en el panteón que aceptar o mendigar ni el saludo de Ullate o del Serafín Tacones con quien ya algunos de los nuestros han entrado en franco plan de coqueteos.

HORTENSIA HERNANDEZ GOMEZ

NO DEJE DE BUSCAR
TODOS LOS LUNES

“Tribuna Libre”

SIEMPRE
LE INTERESARÁ

Rebate la afirmación de que existe la libertad política en Costa Rica

Con gran sorpresa leí tu artículo sobre la situación política-económica de Costa Rica, publicado el 20 de los corrientes en «El Diario de Nueva York».

Por el conocimiento que de ti tengo, no creo que dicho artículo sea producto tuyo, sino que te fué dictado, para que lo trajeras a la prensa de este país, con fines preconcebidos.

Es imposible aceptar que en el campo de las libertades políticas pueda haber complacencia de los costarricenses, cuando el propio Presidente Ulate ha dicho públicamente que al partido de la oposición le dará beligerancia en las elecciones venideras, según se porten sus componentes. ¿Es acaso que tú crees también que el derecho cívico es patrimonio de los que gobiernan y no un derecho indisuble del pueblo?

¿Cómo puedes afirmar que Costa Rica ha, vuelto a ser el tradicional país de los derechos irrestrictos para todos los ciudadanos, si la misma prensa de nuestro país acaba de publicar la contestación que Ulate diera al denunciarse que en el Ferrocarril el Pacífico había sido colocado un elemento que había sido calderonista, el cual fué llevado allí por su experiencia en el puesto y que la contestación fué, «QUE SI ERA CALDERONISTA LO VOTARÁN?» ¿A eso se le puede llamar libertad irrestricta? ¿Es acaso que sólo los que no fueron calderonistas tienen derecho de ganarse el sustento de los suyos en una empresa del Estado?

¿No ha sido el propio presidente Ulate el que para satisfacer su desenfrenada persecución contra nosotros, retiró un proyecto de ley que estaba en discusión en la Cámara Legislativa, para considerar la amnistía general por asuntos políticos y que fué presentado por el Diputado Gamboa?—¿Eso es libertad irrestricta?

Haces citas del Diario «La Tribuna»; ya esperaba que en cualquier momento explotaría eso; pero debe decirse la verdad. «La Tribuna» no ha vuelto a ver la luz pública, gracias a la bondad del presidente y propietario de otros diarios; no señor, ha vuelto a la circulación por razones que no es del caso entrar a explicar, pero que obligaron a Ulate a no seguir obstaculizándola más.

Las libertades públicas no se puede decir que estén restauradas, mientras los periódicos de Ulate atacan en la forma que lo hacen, a todo aquel que no comulga con la administración actual y en cambio llenan

(Por ALFREDO GARRIDO)

de adulaciones a quienes lo siguen, con un alarde de cínico servilismo.

En lo concerniente a la economía del país, no sé como el amigo Alfaro pueda hacer tan atrevida aseveración. El país está atravesando por la más espantosa crisis económica, debido a las numerosas contribuciones que se han impuesto al pueblo y que han elevado el costo de la vida a tal extremo que ya la miseria se ha entronizado en los hogares costarricenses, sobre todo en los de la clase media. Sólo los que sirven al gobierno disfrutan de medios para satisfacer sus necesidades y hasta para derrochar en lujos.

Y lo grave del caso es que el producto de las nuevas cargas fiscales, sólo sirve para satisfacer las enormes erogaciones de la lujosa burocracia, cuyos sueldos en algunos casos se han triplicado y para que los amigos de Ulate disfruten de paseos al exterior.

El crédito exterior, a manera de justificar la propaganda del gobierno, inclusive la que me ocupa esta refutación, no es tan limpio como se asegura, pues todo lo que se ha hecho, es pagar una ridícula parte de la deuda, habiendo podido hacerlo en su totalidad, con el enorme presupuesto de gastos de que hoy disfruta la administración Ulate.

Los gobiernos anteriores, con presupuestos que ¡más! pasaron de los OCHENTA MILLONES DE COLONES ANUALES, atendieron no sólo a la deuda exterior, sino que atendieron otras necesidades del país: construyeron carreteras, caminos, escuelas, puentes, edificios públicos, unidades sanitarias en todo el país, hospital del Seguro Social, Universidad Nacional, etc., etc.

El Gobierno actual con un presupuesto de CIENTO CINCUENTA MILLONES DE COLONES ANUALES, no atiende las necesidades de su pueblo ni ha construido, que se sepa, ni una simple alcantarilla siquiera. ¿Qué se hace con tan enorme suma de colones?

Lo del aeropuerto internacional es una obra que viene en estudio desde hace muchos años y no se llevará a cabo con dineros del Estado, sino con el de los interesados.

¿Cuáles carreteras se están construyendo, señor Alfaro? La única que está en construcción es la de San Carlos y esta fué empezada por la administración de Calderón Guardia y continuada por Picado y su fin era llevarla hasta el muelle

de San Carlos, pero ahora el señor Ulate la desvió para su finca «LA VIEJA» y dejó a los vecinos del muelle con tres palmos de narices; si esto no es en beneficio propio y con perjuicio de todo un pueblo, que me aten y lleven a un senadorio.

Esta clase de propaganda es la que tiene a la colonia costarricense de este país con los ojos vendados y en la creencia de que en realidad allá se vive actualmente como en el Paraíso y que los gobiernos anteriores fueron barrera al adelanto y dirigidos por gentes sin escrúpulos: la historia hablará mañana y entonces se conocerá el plumaje de cada cual.

La situación de mi pobre país es cada día más tenebrosa; los que fuimos calderonistas estamos privados hasta del derecho de defensa; la honorabilidad y el decoro, son monopolios de los que gobiernan y sus seguidores; los que fuimos calderonistas, somos para ellos comunistas, ladrones, asesinos, etc., etc. Alabado sea Dios.

La familia costarricense fué dividida por la propaganda envenenada de los que hoy gobiernan, pero ya a Dios gracias ha vuelto a unirse, después de convencerse del engaño de que fueron víctimas. No es (como lo asegura el amigo Alfaro), que hasta los que no fueron amigos de Ulate lo admiran, no. En eso falta a la verdad, pues puedo probar hasta la saciedad, que de los que siguieron a Ulate, no le queda si acaso un 15%; el pueblo de Costa Rica será tímido, pero es comprensivo y padeciendo el horror del hambre, jamás puede estar con los inculcadores del terror y la miseria.

Prueba de la miseria de mi pobre país, es la serie de alracos y asaltos que ocurren a cada día, llegando al extremo que ya las autoridades se han declarado incompetentes para contrarrestarlos; estos hechos no ocurren, sino cuando a un pueblo le falta el pan; el hambre es la peor consejera.

Amigo Alfaro: siempre te he admirado por tu esfuerzo en la lid del trabajo; quiero suponerlo equivocado en tus aseveraciones, ya que no puedo admitir que de mala fe secundes a los mandones de mi pobre patria; que la tienen reducida a la más espantosa miseria y a su pueblo perseguido y atormentado; no ha sido mi ánimo molestarlo, pero no podía dejar pasar callado, afirmaciones tan carentes de veracidad, que van directamente en perjuicio de nuestra colonia.

(Publicado en el «Diario de New York».)

Para becas de los hijos de los "brochas" se emplea el dinero de la Escuela de Medicina

Por eso es que el gobierno no quiere crear la Escuela de Medicina; perdería un filón para premiar a ciertos «niños-bien»

La Escuela de Medicina tendría buenos profesores, porque nuestros médicos están muy bien preparados

El Gobierno está haciendo poderosos para no crear la Escuela de Medicina, cuyo fondo, formado por una ley del gobierno de don Teodoro Picado (la ley Onofre Villalobos) asciende va a varios millones de colones. La razón de ese «boicot», contra el cual desfilaron en son de protesta los estudiantes, es que los millones destinados por la ley Onofre Villalobos a la creación de la Escuela de Medicina, los dedica ahora el Gobierno a dar becas en el extranjero a los hijos de ciertos «brochas» y no quiere desprenderse de ese filón para «premiar» a algunos pocos niños bien.

En cuanto al razonamiento de que la Escuela de Medicina no es-

tará decentemente capacitada para hacer buenos médicos, diremos que si tendrá excelentes profesores que sabrán enseñar bien su profesión a nuestros muchachos. Nuestros, actuales médicos, en su mayoría, están bien capacitados. ¿Quién duda de que el doctor Vega Rodríguez sería un buen profesor?

Pero el frío no está en las cobijas: lo que el gobierno quiere es seguir mangoneando, contra la ley, varios millones de colones para becas que nunca se dan a un muchacho calderonista ni a un estudiante realmente capacitado.

Veremos qué hace en vista de ja indignación que hay entre los estudiantes!

Por qué no renuncia la Comisión contra la Carestía?

Sus deliberaciones son una burla al pueblo, porque la mayoría oficialista se niega a ponerle el cascabel al gato: frenar los despilfarros del gobierno

Todo el mundo se pregunta qué está haciendo la famosa comisión-tureca que se nombró para estudiar el alto costo de la vida, negado por Ulate. Todo el mundo se pregunta que cuáles son las medidas concretas que ha tomado para bajar el costo de la vida.

Todo el mundo sabe que la única medida concreta que recomendó fué la organización de mercados libres, los que resultaron un fracaso rotundo. Todo el mundo se pregunta que cuándo renuncia esa famosa comisión, en la cual los representantes oficialistas, entre ellos el célebre «padre» Núñez, han estado boicoteando las recomendaciones de los delegados independientes, boicoteando la decisión que hay de ponerle el cascabel al gato. Es decir, frenar al gobierno en el despilfarro de fondos, carrera de impuestos, y en sus charlatanías.

Realmente, la comisión está desempeñando el papel de mampara para que el pueblo no vea claro y no tome, como debe tomar, las medidas por su propia cuenta.

Las personas honorables e independientes que forman parte de esa comisión, deben renunciar de ella,

para que el pueblo no vaya a cobrarles más tarde la farsa inútil que es la tal comisión.

Chiste de actualidad, pero malo

* Se encuentran dos amigos en la Avenida Central y uno le dice al otro:

—Supiste que fué un White Horse el que botó en San Carlos al Presidente Ulate?—

—Estás equivocado, viejo, fué un White Label.—

Notas Edit . . .

mento de cinismo que venimos comentando.—Un presupuesto de 150 millones de colones al año, para cubrir el cual los contribuyentes tienen que soportar la carga tributaria más pesada en la historia del país, y que se destina íntegramente a pagar enormes sueldos; el costo de la vida más alto que se ha registrado desde que Costa Rica es nación independiente; una banca totalitaria, que tiene por el cogote a todas las fuerzas productoras de la república; dos mil cadáveres de costarricenses y la amenaza de que el gobierno, no contento con la sangría a que tiene sometido al país, va a crear más impuestos para elevar el presupuesto a 200 o más millones de colones. Ha sido encantador el resultado de la lucha, «Diario de Costa Rica».—¡De eso no cabe la menor duda!

RINCON HUMORISTICO RIE, PAYASO, RIE

por CINBELINO

ALTOS Y BAJOS VUELOS.—No es equitativo lo que viene haciendo «Tribuna Libre, enrostrar a don Otilio ejemplos de buen gobierno de las Administraciones de Calderón Guardía. Debe recordar que nadie está obligado a lo imposible. Es como comparar el vuelo del águila con el de la gallina. . .

ATRACTIVO ACTO DE VARIETES.—Se habla de incluir en el programa de los festejos cívicos de fin de año un número muy interesante: los señores del Tribunal Electoral montafán feroces Toros Catalinas. Ya se verá como los asados ni a tres tirones se los sacuden. Con que ni la Asamblea pudo hacerlo. Atornillados es poco. . .

CABALLO MARIACHI.—Dicen que el rocínante que botó a don Otilio en su reciente jira por San Carlos estaba pagado por los cafetaleros. Trátase de confirmar la noticia. . . pues otros hablan de una «mula» Figueriachi.

EL QUE SE CASA QUIERE CASA.—Gracias a Dios que con la llegada de don Cipri al Seguro hemos pregoneros de La Hora tienen esperanza de tener su casita. . .

Y yo tengo una casita,
Una casita chiquita,
Más abajo del trigal. . .

UNA CAMISA QUE PUEDE SER LA DE ONCE VARAS.—«Mono» llaman en España al overol. No se trata de ninguna alusión personal. Pero a propósito de vestimenta masculina: qué nombre convendría a esa camisa pachuca, de colorido y diseño flamantes que se ha puesto de moda después de la inauguración del puente de Murcia?

NECESITO UN INAGURADOR.—He colocado una antena para el radio de casa. Necesito que alguien me la inaugure. . .

El señor Ulate declina 'la estrella'

en buen potro a la población embanderada: y que, además, sepa sostenerse en la silla; no lo confiesan, pero la verdad es que quieren probarlo, y le buscan la bestia de más sangre, la más retozona y más inquieta. Es como una prueba de resistencia física, que suponen indispensable en el presunto futuro gobernante. Esta filosofía campesina, de desconocido origen, pero que ha venido a establecer un ritual político, no es desatendible. Si montan con agilidad, dirán los electores, y

si el caballo no dá con él en el suelo, tiene la salud y la fortaleza física que le son indispensables, y tiene además, animoso el espíritu. Pero por buena que sea la filosofía popular, somete al jinete a los más grandes apuros para agarrarse bien, porque si se cae, puede arruinar su carrera política.

Y resulta (comentamos nosotros) que ahora lo botó el caballo! Pero no nos alegramos. Todo lo contrario! Deseamos que restablezca pronto el señor Ulate de su significativa desventura ecuestre.

Contratos sin lic . . .

dores de la ley, que han incurrido en los mismos vicios, que ellos tanto combatieron. Y veámoslo.

El ministro de economía y hacienda envió en días pasados a la asamblea legislativa un proyecto de la ley en que acusa al gobierno de Ulate de realizar compras sin licitación. El artículo que el ministro quiere que le apruebe la asamblea, y la asamblea se lo aprobará, de ello no nos cabe duda, sin que se levante un solo diputado a protestar por la grave incorrección en que han incurrido los apóstoles de la probidad administrativa dice así: Autorízase a la contraloría general de la república para que, previo estudio minucioso de la justicia y certeza de cada caso, apruebe el pago de las sumas debidas por el estado, las municipalidades e instituciones autónomas y semiautónomas del estado, por concepto de obras contratadas, servicios prestados o compras efectuadas sin el requisito de PRE-LICITACION en el período comprendido entre el 7 de noviembre de 1949 y el 31 de marzo de 1951.

¿No le parece a nuestros lectores que es realmente delicioso contemplar al Censor Número Uno de los contratos sin licitación, Otilio Ulate Blanco, confesar públicamente que él ha cometido también el pecado de CONTRATAR SIN LICITACION y pedirle a sus diputados que le arreglen el asunto! ¿Cómo castiga la lengua, Dios santo!

El Sr Ulate seguirá . . .

país, según el Diario y la Nación, castigar severamente a los responsables de la fuga del delincuente Zúñiga Jirón. Aún cuando se nos hace muy difícil creer que hagan caso de estas manifestaciones autoritarias que ya parecen han demostrado bien no guardarle especial consideración, bueno es tomarle la palabra al señor Ulate para así po-

der saborear mejor el fracaso de sus gestiones como investigador, carrera para la cual, a pesar de su «hobby», el no parece tener grandes facultades. A nosotros no nos con vencerá el señor Ulate sino cuando de nuevo Zúñiga Jirón esté en la cárcel de la cual escapó por la puerta de un hospital y cuando veamos las sanciones prometidas convertidas en realidad. Ambos hechos los esperamos para las Calendas griegas.

La lengua castiga . . .

Elizondo fué nombrado para ocupar el cargo de contador del Ministerio de Educación Pública porque la persona que lo servía hubo de ser destituida por habersele comprobado malos manejos.

A este respecto recordamos que hace poco, cuando el gobierno inventó una conspiración para poder encarcelar a un grupo de enemigos políticos, un hermano del contador de educación pública que acaba de ser destituido por malos manejos fué a dar a la penitenciaría por ser mariachi; y el contador de educación que acaba de ser destituido por malos manejos dijo que él se avergonzaba de tener familiares mariachis. Después de lo que le ha ocurrido lo podemos preguntar: quien se avergonzará ahora de quién? Una nueva lección para los que no han aprendido a tener la sin hueso quietá.

OBERVADOR

Se encarcela a . . .

rogándole lo publique, pues siento que me ahogo y sólo así quedaré tranquilo:

Fue así: a las 4 y 30 de la tarde, del día del último envío, vino un pregonero y me pidió periódico para vender, como era tan tarde le di sólo 20; y a las 5, o sea media hora después, me avisaron que al niño lo habían arrestado. Inmediatamente me fui al cuartel donde fui atendido

primero por el oficial de guardia; y al interrogarle yo a él sobre el motivo de la detención del niño, me contestó que ya lo habían puesto en libertad pero que los periódicos quedaban decomisados por orden del segundo comandante. Pedí audiencia para hablar con dicho comandante, y se me concedió. Una vez frente a él le hice la misma pregunta que al oficial, y me contestó así: «que contra el niño no había nada, pero que los periódicos no me los entregaba porque él consideraba que eran subversivos; y es más, me dijo que por qué no arreglábamos eso como hombres y no valiéndonos de chiquillos. Yo iba a preguntarle que cuántos ejemplares me decomisaron y antes de que terminara me dijo que procediera como me diera la gana a lo que contesté que yo sabía lo que tenía que hacer. Ya para salir de allí me dijo que iba a consultar; esto nada menos que a las cinco muy pasadas, y faltando diez para las seis vino un empleado del cuartel a mi casa y me entregó los PERIODICOS SUBVERSIVOS agregando que decía el capitán que los podía vender», como si yo le hubiera pedido permiso para hacerlo.

A propósito de hombres: es muy bonito hacer de tal bajo el amparo de un uniforme de autoridad; pero sin esos escudos . . . ¿en qué quedamos? Bien por los libertadores y por la libertad de prensa!

El jefe político de Guápiles y Mario Garino, decomisaron «La Tribuna», y ahora lo hace nada menos que un señor comandante. ¿Será que les punza el hígado lo que se refiere a nuestro gran jefe, el Dr. don Rafael Angel Calderón Guardia?

Que no se olviden que somos como las gallinas: una noche unas durmen arriba y otra noche son las otras.

Ruego su publicación.

Victor Rto. Mora G.